Presentación de las actas de las II Jornadas de Estudiantes Investigadorxs de Letras

Mariano Vilar

Departamento de Letras, Facultad de Filosofía y Letras, Universidad de Buenos Aires mavilar@uba.ar

Tenemos el agrado de presentar las actas de las II Jornadas de Estudiantes Investigadorxs de Letras realizadas en marzo de 2021. Esta publicación representa para nosotrxs un motivo de orgullo, ya que es la primera vez que estas Jornadas, que tuvieron su primera edición en el año 2018, cuentan con actas publicadas. Además, dado que las Jornadas se realizaron enteramente por videoconferencia por el Distanciamiento Social Preventivo y Obligatorio por la pandemia de Coronavirus, pueden verse los videos de las mesas de ponencias en este link. A su vez, está disponible en Youtube el evento de apertura, que contó con la presencia de Inés de Mendonca y el de cierre, a la que disertaron Nicolás Arellano, Marina Rios, y Jerónimo Ledesma.

Estas Jornadas fueron planificadas originalmente para realizarse en marzo de 2020 de manera presencial. Las circunstancias obligaron a que finalmente haya sido el primer evento académico organizado por el Departamento de Letras que se llevó a cabo en la virtualidad. Al momento de escribir esta presentación, es imposible saber cuán comunes serán en el futuro los eventos de este tipo. Como primera experiencia, consideramos que el resultado fue muy satisfactorio, y el número de asistentes a cada una de las videoconferencias fue mayor al que normalmente se observa en las mesas presenciales de los eventos similares que tienen lugar en la Facultad.

Más allá de la coyuntura, es oportuno recordar el propósito general de las *Jornadas de Estudiantes Investigadorxs*. En las últimas décadas el sistema académico nacional, con sus luces y sombras, ha favorecido el crecimiento de los posgrados y abierto distintas posibilidades (principalmente en la forma de becas) para facilitar que unx egresadx reciente pueda obtener un Máster o un Doctorado de forma relativamente ágil, al menos en comparación con épocas previas. En nuestra carrera, la investigación en el grado (es decir, aquella que se realiza antes de recibirse) no tiene la misma visibilidad, y se apoya fundamentalmente en el sistema de adscripciones. Sin embargo, no hay duda de que, en la mayoría de los casos, es en el grado donde aparecen los gérmenes de los intereses que conducirán luego a trabajos de mayor envergadura y profundidad. Algunos se convertirán en un proyecto de maestría / doctorado,

otros continuarán por otras vías. No siempre el recorrido es tan lineal, claro está, y muchxs estudiantes modifican su trayectoria a lo largo del camino. Pero ninguno de los puntos por los que pasamos en nuestra formación es irrelevante, y todos están destinados a reaparecer en algún momento, aunque sea de forma imprevista. Por todo esto pensamos las *Jornadas de Estudiantes Investigadorxs de Letras* como un espacio de discusión, y como una instancia de encuentro y de divulgación de las investigaciones llevadas adelante por estudiantes de la carrera

Esperamos que contar con estas actas publicadas no solo les permita a sus autorxs obtener un reconocimiento adicional y un ítem en sus CVs, sino que también facilite que otrxs estudiantes con interés en la investigación puedan apreciar las diversas producciones de sus compañerxs y utilizarlas en sus propios trabajos. A su vez, pueden funcionar como inspiración para animarse a participar de las próximas *Jornadas de Estudiantes Investigadorxs de Letras*.

Por último, no queda más que agradecer a Victoria Bortnik, Clara Charrúa y Lucía Couso quienes participaron tanto en la organización de estas Jornadas como en la edición de las actas que aquí presentamos.

Junio 2021